

АННОТАЦИИ

*Азаров С.И., Тарановский А.В.,
Сидоренко В.Л.*

Нормативная оценка культуры ядерной безопасности

В статье дается обзор существующей практики в области нормативной оценки культуры безопасности на атомных станциях и связанных с ней проблем. Тогда как процедуры оценки и контроля в настоящее время используются регулирующими органами по всему миру и направлены, в первую очередь, на проверку соблюдения лицензионной основы, есть осознанная необходимость в более систематическом подходе к идентификации, сбору и анализу данных, относящихся к культуре безопасности в организациях-лицензиатах.

*Бондаренко О.А., Попов Л.В.,
Ковровский Ю.Г.*

Участие государственной службы Украины по чрезвычайным ситуациям в проведении антитеррористической операции

Статья посвящена отдельным вопросам организации социального обеспечения и перемещения граждан Украины с зоны проведения антитеррористической операции.

*Гудович О.Д., Тищенко В.А.,
Прусский А.В.*

О возможности применения SWOT- анализа в процессе планирования мероприятий в сфере гражданской защиты

Исследовано планирование мероприятий в сфере гражданской защиты, как один из аспектов реализации государственной политики и возможности применения SWOT – анализа.

*Гудович О.Д., Юрченко В.А.,
Мазуренко В.И., Соколовский И.П.*

ABSTRACTS

Azarov S., Taranovski O., Sydorenko V.

Regulatory assessment of nuclear safety culture

The paper gives an overview of current practices in the area of regulatory assessment of safety culture in nuclear organizations and their associated problems. While assessing and controlling procedures are currently used by regulatory authorities and primarily aimed to check an abundance of a licensed base, there is a real need of more systematic approach to identify, collect and analyze data which relate a safety culture in licensees organizations.

*Bondarenko O., Popov L.,
Kovrovskiy Yu.*

A participation of the State Emergency Service of Ukraine in conducting an antiterrorist operation

The article is dedicated to individual questions of the organization of a social security and a movement of citizens of Ukraine from the zone of antiterrorist operation.

Gudovich O., Tishchenko V., Pruskyi A.

Concerning the possibility of swot- analysis in the process of planning measures in the sphere of civil protection

A planning of measures in the sphere of civil protection as one of the aspects of implementation of the government policy and possibilities of using SWOT – analysis are investigated in the article.

*Gudovych O., Yurchenko V.,
Mazurenko V., Sokolovskiy I.*

**Создание территориальных
специализированных служб
гражданской защиты**

Рассматривается вопрос создания сил гражданской защиты на местном уровне для ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций.

*Гурьев С.Е., Печиборщ В.П.,
Казачков В.Е., Михайловский Н.М.*

**Клиническая больница скорой
медицинской помощи как базовая
структура создания отделений
неотложной медицинской помощи
(emergency department)
функционирования в повседневных
условиях и при чрезвычайных
ситуациях**

Рассматривается работа клинической больницы скорой помощи как базовой структуры создания отделений неотложной медицинской помощи (emergency department) функционирования в повседневных условиях и при чрезвычайных ситуациях.

Ерёменко С.А., Смирнова Е.Н.

**Анализ исследования
осведомленности населения о
психологических аспектах
гражданской защиты**

В статье представлен развёрнутый анализ состояния осведомленности населения о психологических аспектах гражданской защиты на основании результатов проведенного анкетирования слушателей Института государственного управления в сфере гражданской защиты.

**Creation of territorial specialized
services of civil protection**

The discussed question is about creation of civil protection forces at the local level for an emergency relief operation.

*Guriev S., Pechyborshch V.,
Kazachkov V., Mykhailovskyi M.*

**Clinical Emergency Hospital as a basic
structure of creation emergency
departments to function in ordinary and
emergency situations**

The work of Clinical Emergency Hospital as a basic structure of creation emergency departments to function in ordinary and emergency situations is discussed in the article.

Yeremenko S., Smirnova O.

**The Analysis of a research of public
awareness about psychological aspects of
civil protection**

The article gives a detailed analysis about state of public awareness of psychological aspects of civil protection, which is based on results of audience's questionnaires of the Institute of public administration in the sphere of civil protection.

*Литвиновский Е.Ю., Михайлов В.М.,
Талан И.С.*

**Организационно-правовые принципы
деятельности учебно-методических
центров гражданской защиты и
безопасности жизнедеятельности**

На основе анализа нормативно-правовой базы в статье рассматриваются основные функции и задачи учебно-методических центров в области гражданской защиты как бюджетных учреждений системы образования в указанной области.

*Потеряйко С.П., Барило О.Г.,
Переверзин Ю.П., Демкив А.Н.*

**Система информационного
обеспечения как составляющая
единой государственной системы
гражданской защиты**

Рассмотрен вопрос повышения эффективности функционирования единой государственной системы гражданской защиты за счёт образования системы информационного обеспечения.

*Терентьева А.В., Волянский П.Б.,
Долгий Н.Л.*

**Повышение квалификации
руководителей сферы гражданской
защиты как основа их стабильного
профессионализма**

Рассмотрены некоторые аспекты процесса подготовки профессионалов, владеющих теоретическими знаниями, практическим опытом и профессиональными навыками в сфере гражданской защиты.

Lytvynovskiy E., Mykhailov V., Talan I.

**Organizational and legal principles of
working of training centres of civil
protection and life safety**

The article gives the main functions and tasks of training centres of civil protection as budgetary educational institutions, which are based on the analysis of the legal framework.

*Poteriayko S., Barylo O.,
Pereverzin Yu., Demkiv A.*

**The information support system as a
part of the unified public administration
system of civil protection**

The question is considered of improving the functioning of the unified state system of civil protection due to the creation of the information support system.

*Terentieva A., Volianskyi P.,
Dolgiy M.*

**The rising of a qualification of heads in
the civil protection sphere as a basis of
their sustainable professionalism**

Some aspects of the preparing process of professionals who obtain theoretical knowledge, practical experience and professional skills in the sphere of civil protection are considered in the article.

Юрченко В.А.

**Практичность занятий - главный
подход к повышению квалификации
руководящего состава предприятий,
учреждений, организаций в сфере
гражданской защиты**

В статье освещаются особенности подхода к проведению занятий во время повышения квалификации руководящего состава предприятий, учреждений, организаций в сфере гражданской защиты и даются методические рекомендации по улучшению качества проведения занятий.

Yurchenko V.

**Practicality of lessons – the main
approach to rise a qualification of heads
of companies, institutions and
organizations in the sphere of civil
protection**

Peculiarities of an approach to conduct lessons of rising a qualification of executives of companies, institutions and organizations in the sphere of civil protection are highlighted in the article. Also, methodological recommendations of improving the quality of lessons have been given.